

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Exp. Estampado (Unión Postal)
Número suabo
Id. extranjero

LA ACTUALIDAD

Laborando

Persona de reconocida actividad y de elevado amor a la cosa pública, con ansias de conducirla al anhelo perfeccionamiento, es el joven Presidente de la Diputación. Apenas ha ocupado el sillón presidencial ha planeado la labor a emprender para equilibrar en lo posible la vida económica de la Diputación, tan necesitada de arreglo desde hace años para no acelerar más su marcha hacia la insolencia, que sería la bancarrota de todos los importantes servicios en cargados a la Corporación Provincial.

Sabemos de su plan y de la convocatoria hecha a todos los contratistas que suministran artículos a los establecimientos de beneficencia, a quienes se adeuda importantes partidas, a todos aquellos con quienes está en descubierta la Diputación y sabemos también la excelente disposición de los convocados para facilitar la labor del señor Alemany, que está dispuesto a no cejar hasta dejar el camino libre y despejado a la marcha administrativa de la Corporación.

Quizá un empréstito suscrito por los mismos acreedores de la Diputación sea la fórmula salvadora y que acaricia el señor Alemany. No podemos abondar en ello por reservar el señor Alemany las primicias del proyecto a sus compañeros de Diputación.

Por lo que conocemos, por los indicios, por las referencias, todo nos permite abrigar confianza en un fructuoso resultado.

Y no acaba aquí la labor emprendida por el señor Alemany: ha iniciado reformas que demandaba la opinión; con la cooperación de sus compañeros va a la separación de los aislados viejos de los jóvenes de la Misericordia, previo el traslado de los alienados hombres al nuevo manicomio, ensanchando las dependencias de la Misericordia por lo que es actualmente manicomio antiguo, sobre lo que fué el Camp Roig.

Van dando resultado las medidas tomadas sobre permanencia de enfermos livianos en el Hospital, que permitirán la hospitalización de enfermos verdaderamente necesitados de asistencia asidua.

Un trabajo benedictino reclama la organización de la Casa Provincial para amoldar los servicios a la realidad económica. Si no se cansan el Presidente y compañeros, si persiste la actividad y la voluntad, unidas a la inteligencia, que está probada, pueden llevar a puerto la quebrantada nave de la Administración provincial, y ya lugar tranquilo podrán abordar luego trascendentales cuestiones a compás de las orientaciones modernas de las palpitaciones de la realidad social.

COLABORACION

NACIONALISMO

RELIGIOSO

II

Mi intención al coger la pluma para hablar a mis lectores del libro de Fray Miguel de Esgludas, fué de sintetizar brevemente las ideas expuestas en él, no sin tener en cuenta que resultara la síntesis imperfecta. Deliberadamente dejé de entrar en el examen de los capítulos consagrados a lo que llama el autor aspectos económico y político del Ideal de la Merced, redentor de Cataluña y de toda Iberia, para concretarme al aspecto religioso.

Pero es tal la frondosidad de pensamiento que se encuentra en esas páginas, tan sugestivas la materia y el plan y los conceptos que brotan en ellas por todas partes, que dudo sea capaz de ceñirme, y casi renuncié a ello, con la seguridad de que no desagrada al lector si me extendiendo algo más de lo que pensaba sobre un punto, como verá, de interés tan hondo y palpante.

Hija de Cartago, la metrópoli fenicia en quien se cifra el genio comercial de la antigüedad, Cataluña representa, por oposición al

ruralismo y al humor guerrero de la España interior, aquel espíritu industrial y mercantil. Redimida de mezuquinas estrecheces por un amplio espíritu de Asociación que la capacite para grandes empresas, superando el individualismo bravo de la raza, ella es la que podrá salvarse y salvar a la Iberia, tradicionalmente depauperada, de su esclavitud económica.

Hija de Roma, de quien ha heredado el genio político, práctico, conservador y positivo al estilo de Inglaterra y de todos los pueblos que han dominado eficazmente, con una gran ciudad también por cabeza y con una infusión de ambición generosa—hasta aquí demasiado ausente de su historia modesta y malograda en la que sólo un instinto de libertad palpita.—Cataluña ha de ser la futura engrandecedora de sí misma y de España, huérfana siempre verdadero sentido político.

Hija de la Iglesia, que, como a naciones hermanas, la bautizara en la hora misma de su nacimiento en las aguas del Cristianismo, ¿qué entenderíamos hoy por «redención religiosa» de Cataluña? ¿Qué sentido habremos de dar a esa palabra?

III

Entrando a estudiar este «aspecto religioso», en su obra, clara y diestramente arquitecturada, Fray Miguel de Esgludas consagra un primer capítulo a la «Psicología étnico-religiosa de la Iglesia Romana».

Dos grandes naciones, *disiectas*, la una por la sangre divina del Redentor, la otra por la sangre de los mártires,—la nación Hebrea y la Romana,—se unen en desposorios eternos en la persona de Pedro, el pescador del mar de Galilea rebautizado simbólicamente con el nombre imperial de Tiberiades, y el Pontificado es el fruto de aquellos desposorios, de aquella unión indisoluble del somatismo romano y el espíritu de Israel.

Como Rómulo y Remo los de la primera Roma, San Pedro y San Pablo presiden los orígenes de la Roma cristiana, no ya de la loba antigua cuya leche transfundiera su egoísmo cruel a toda la descendencia de aquellos, sino nutridos por el espíritu de amor del Evangelio.

Base esencial y primera de la política romana fué la astucia. La simplicidad lo es de la diplomacia cristiana, simplicidad no exenta de empero de una prudencia de espíritu tanto más necesaria en cuanto la Iglesia se vio rodeada desde un principio de enemigos.

Base esencial de la Roma pagana fué la fuerza; la gracia divina, suave y refida con toda violencia, es el resumen del contenido esencial del cristianismo.

«Base, en tercer lugar del Imperio Romano fué el anhelo de una eternidad columbrada confusamente, como un sueño de raza que brota de aquella generación de titanes poseída por el más consciente y sublime delirio de grandeza, que jamás se haya visto en el mundo». Sueño desmesurado que, desplazándolo de esta tierra, el Cristianismo había de convertir en una realidad espiritual portentosa.

Vencedor éste, después de una lucha de tres siglos con el Imperio,—separados para siempre, en virtud de su triunfo, los dos poderes espiritual y temporal antes firmemente concentrados en una sola mano,—la Iglesia hereda del temperamento romano sus dotes imperiales de gobierno, su insuperable genio político. Y así si por el lado que mira al cielo viene a ser una imagen de Jesucristo, por el que mira a la tierra se nos presenta como una imagen de Roma.

«La doctrina de Jesús es la negación completa de la Roma pagana, lo mismo que de las desviaciones judaicas; y la historia del Pontificado se puede resumir diciendo que, a través de los siglos, él ha conducido romanamente la idealidad más anti romana que pueda concebirse.»

M. FERRÁ.

PARA «LA ALMUDAINA»

UNA ASCENSION

A PUIG TOMER

Una verdadera autoridad ne ciencias arqueológicas, el señor Co de Triola, ha estado en varias ocasiones en Mallorca para estudiar los monumentos prehistóricos, como también ha visitado repetidas veces las vecinas islas de Menorca e Ibiza con idéntico fin. Conoce como pocos los monumentos prehistóricos ibéricos, que ha estudiado con un entusiasmo y una constancia que le honran, llevado de su afición a la ciencia, a la que rinde abnegadamente sus principales actividades, habiendo devenido una verdadera autoridad, en la materia.

Hoy honramos las columnas de LA ALMUDAINA con el siguiente artículo en que el señor Co de Triola refleja la impresión de una visita realizada estos días.

Cerca dos años hace que para mí ha sido una verdadera obsesión el poder llevar a cabo la excursión que el pasado domingo he realizado: una correría por las espléndidas montañas vecinas de Pollensa. Cuando feliz y casualmente conocí al culto colaborador de estas páginas don Vicente Furió, llevado por mis especiales aficiones a la espeleología inquirí de su amabilidad copia de datos sobre cavernas y simas que tan abundantes son en esta isla maravillosa, comunicome atentamente cuantas noticias pudo recoger, entre las que una hubo que llamó mi atención en especial manera: Cercano a Pollensa levántase un gran macizo montañoso siendo uno de sus principales elementos el Puig Tomer.

En su masa ábrese una interesante cueva que creo es conocida en la región por cova *d'es morts*, a causa de encontrarse en su suelo gran cantidad de restos humanos.

Mi imaginación fómose prestamente la idea de que dicha cueva pudiera ser una interesante estación prehistórica y desde aquel momento no he olvidado el nombre de Puig Tomer, en la esperanza de poder realizar, tarde o temprano, una visita de inspección a la cueva.

Circunstancias que no son para detallar, han favorecido mis deseos y como dejamos apuntado, el domingo pudimos por fin ver realizada nuestra aspiración.

Con un tiempo radiante salimos de Pollensa en demanda del *Coll d'es Coloms*, remontando por el valle de *C'an Bosch*, formado, en su parte superior, por dos importantes contrafuertes: la derecha la sierra de *la Costa Ullarga* y a la izquierda por los montes de *Serrelleta* y *Sarrelles* en cuya cima hacemos un alto para admirar el espléndido panorama que a nuestra vista se extendía.

Continuamos el camino hacia la casa del predio «La Mola» siguiendo luego el camino del próximo *lloc Mina gran*, donde la *madona* nos ilustra sobre la situación de la *Cova d'es morts*, a la que llegabamos a los diez minutos de haber abandonado la casa.

Séase por lo fatigoso de los escasos metros de rápida pendiente que hay que salvar para ganar su entrada, séase por una extraña emoción que embargaba mis sentidos, en verdad os diré que mi corazón había acelerado su ritmo habitual.

A la vera de la entrada de la cueva me detuve para hacerme cargo de su aspecto, y al ver en revuelto desorden multitud de informes bloques, desplomados de la bóveda, que yacían en tierra, pude convenirme que poco tendría que hacer en el interior, pues muy difícil resultaría, por no decir imposible, una exploración del suelo, en busca de las huellas que hubiesen podido dejar pretéritas generaciones bárbaras que en la caverna habitaban.

Así fué, después de buscar y rebuscar por largo rato, insignificante fué el material recogido.

En compañía del excelente guía Bernardo March (a *Sabatón*), que en Pollensa había contratado, despatchamos una frugal comida junto a la entrada misma de la cueva y luego proseguimos la marcha hacia la cumbre del Puig Tomer, que grisacea y casi sin vegetación, magistosa sobre nuestras cabezas se alzaba.

El terreno, generalmente formado por rocas completamente desnudas, es harto difícil, y raramente el pié puede sentarse en su totalidad sobre ellas, ya que son muy numerosos sus cantos afilados.

De roca en roca vamos ganando altura y cercanos a lo que por lo visto creíamos la cima, salimos de nuestro equívoco al divisar otra más alta colina que rápidamente escalamos y otra vez vemos habernos equivocado ya que nos hallamos aun bastante alejados del punto culminante. Con paciencia, y en la seguridad de ver pagado con creces el esfuerzo que demandaba el último empuje, por los dilatados horizontes que podríamos contemplar, vamos siguiendo camino, que cada vez requiere mayor atención, por ser las laderas más escarpadas y de mayor tamaño las brechas y hendiduras de que está cuajado el suelo, en el que no se advierte el menor vestigio de tierras.

Hurra! Por fin hemos llegado. Yo no sabría describirlos con mi torpe pluma, el cuadro inmenso, grandioso, [que mis ojos contemplaban extasiados, iluminado por una luz potentísima, de coloraciones mágicas, como solo en Mallorca se encuentran.

Magistosos, grandes, de formas caprichosas, levántanse cercanos los solitarios macizos, de Coma Freixa, Puig Mayor y Massanell, que

junto con el Puig Tomer, forman la región más elevada de la isla. A nuestros pies se abren los esmeraldaos valles de Lluch, de March y de Bosch, que suavemente van a buscar el mar, quieto, azul, brillante, intenso, con reflejos metálicos como viejas cerámicas, y allá en el horizonte purpúreas alzanse las costas menorquinas de Ciudadela.

Los múltiples y caprichosos repliegues y sinuosidades de la costa, deliciosamente ondulada aquí, abrupta y brava allá, acantilada acá, forman estas tan deliciosas calas, de aguas limpidas y juguetonas, que el bueno de Bernardo cual Beadeker viviente, va situando.—Ve usted—me dice—empezando por la izquierda en el fondo, recordándose airoso sobre el mar, una pequeña y ruinosa torre? Es la cala de San Vicens; sigue luego cala clara, cala Molins. Aquel peñasco a la derecha, es el caball Bernat, luego el cap Formentor, la bahía y puerto de Pollensa, mal pas, cap del Pinar, bahía de Alcúdia.

Y aquellas tierras encharcadas que son Bernadó? la *bufefera* y bufera? Y esos pueblos? Pollensa, Alcúdia, La Puebla, Miró, Santa Margarita, Campanet, Bugar, Inca, L'ubi, Selva, los *llocs* de Binifaldó, Pedruxella gran, Ariant, Son Graa, can Serra.

Y aquella carretera que va bordeando un torrente.—Es la que conduce al Monasterio de Lluch. Y aquel bosque frondoso, allá a lo lejos?—La Coma.

Estoy aturrido. No se ya si me interesa más la vista sobre el mar, o los múltiples accidentes que en la tierra voy descubriendo ayudado por los prismáticos.

El sol va declinando y es tiempo de pensar en el regreso y no se decidirme a abandonar la contemplación de tan maravilloso aspecto de Naturaleza.

Me dice Bernardo que es fuerza de partir, si queremos llegar en hora oportuna a Pollensa. Y empieza el descenso, voy meditando y cabizbajo. Siento añoranza del picacho donde he pasado unas de las horas que difícilmente he de olvidar; desde donde he elevado una plegaria al Creador de tantas maravillas.

José M. CO DE TRIOLA
Ciudad de Mallorca, 22—5—17.

Exposición de pinturas del «Divino», Morales

Acercá de dicha exposición, ha escrito notablemente el notable grabador don Enrique Vaquer, el siguiente artículo:

Existe un reglamento en el Museo del Prado, que impone a los patronos la celebración de exposiciones anuales de las obras de algunos de los maestros, que aunque estén representados en dicho Museo, sus obras no son tan conocidas como su importancia merece. Por varias causas, el Real decreto no se ha venido cumpliendo.

El entusiasmo, así del señor Lázaro Galdiano, como de sus compañeros, por nuestra gloriosa tradición artística ha conseguido que el reglamento se cumpla ahora, organizando la Exposición de obras de Luis de Morales, pintor extremeño del siglo XVI.

Treinta y seis cuadros solamente figuran en esta, instalada en la rotunda de Ingreso del Museo, y aun así, han sido grandes los obstáculos que ha habido que vencer para conseguir verlos reunidos.

El esfuerzo del señor Lázaro no ha sido secundado por entidades y Corporaciones guardianas negligentes a veces de obras que en de interés general sean conocidas del público, y estudiadas por los profesionales e inteligentes.

A pesar del ofrecimiento de sufragar los gastos de transporte y seguros, unas veces la petición del señor Lázaro fué denegada, y otras al síquiere tuvieron a bien contestar algunos poseedores de pinturas del *Divino* artista.

En Extremadura (de cuya región fué el glorioso pintor hijo preclaro) así la infinidad de cuadros suyos; pero el organizador de la actual Exposición no ha podido conseguir venga a Madrid ni uno solo, a pesar de sus reiteradas instancias. También han sido desoídas éstas por Corporaciones como los Museos de Salamanca y Valencia, la Academia de Bellas Artes de Madrid, etc., etc.

La época del nacimiento de Luis de Morales y la de su muerte no se saben con certeza, aunque Forneron afirma que nació en 1509, falleciendo en 1586. Fué un gran pintor, de acendrada piedad y apasionado místico. Como los maestros primitivos, poseía su alma de creyente en la punta del pincel, tras ladando al lienzo los delicados sentimientos de un espíritu sinceramente religioso.

A pesar del desabrimiento con que fué tratado su arte por Písonimo y Pacheco, es indudable que Morales fué un artista que en su tiempo logró general estima, aunque posteriormente (y aun en los últimos años de su vida) se fuese de él olvidado, hasta el extremo de que hasta su nombre se olvidó. Can Bermúdez afirma que «sabía manifestar las pasiones del ánimo», y eso es muy cierto; pues sus figuras ex-

teriorizan sus almas; el éxtasis, en San Francisco; el amor maternal y la admiración, en la piadosa sonrisa de sus Virgenes; el más intenso dolor, de sus Pléyades; y la resignación y sublime grandeza, en sus *Ecce-Homos*.

Sintetiza el arte de Morales el espíritu ascético de su país y de su tiempo aunque á veces se noten en él influencias extranjeras *exteriores* y sólo de procedimiento; pues el nervio de su obra entraña fué siempre profundamente español.

Madrazo afirma que se inspiró en Miguel Angel en ocasiones, y nosotros vemos en algunas de sus obras influencias de Rafael, como en *La Sagrada Familia*, excelente cuadro de la colección Lázaro procedente de un conuento de Badajoz, así como en *La Virgen, con el Niño y San Juan*, propiedad de don Tomas Guria, y algunas otras.

La pintura de Leonardo y de su escuela también influyó en la suya, así como el arte flamenco, y especialmente el de Alberto Durero, que se observa en la *Virgen de la Cortina*, perteneciente también a la colección del señor Lázaro.

A Luis de Morales le llamaron el *Divino*, porque nadie como él consiguió expresar de una manera tan emotiva el espíritu de las sacras figuras que pintó durante su larga vida, con una conclusión detallista tan extrema, que demuestra su entusiasmo en depurar una labor que desahaba estuviese en armonía con su inspiración.

Jaspé Martínez dice: «No sé si el mar, en la plancha, pudo hacer cosa más sutil y delicada.»

Entre los 36 cuadros expuestos en el Museo, algunos de ellos son auténticos, sobresalen, además de los citados, *Maria Magdalena*, propiedad de la claridad de San Marcos, de Salamanca; *Cristo en el regazo de la Virgen*, con *San Juan y María* (colección Lázaro); *la Virgen del sombrero* y *Virgen con la leche*, de la misma colección; *la Calle de la Amargura*, cuadro que pintó Morales para El Escorial, por encargo de Felipe II, y que ingreso estuvo en la Iglesia de S. Jerónimo, de esta corte; pintura perteneciente también al señor Lázaro; *La Sagrada Familia*, del conde de Albi; *Cristo a la columna*, maravilloso cuadro, perteneciente a la parroquia de Alba de Tormes; otros dos Cristos a la columna propiedad de los señores Assanolo y de don Augusto Comas; *Ecce-Homo*, del marqués de Viana; *La Virgen del Pajarito*, cuadro pintado en 1546, propiedad de doña María Morat; *La Crucifixión*, pintura arcaizante de gran carácter, perteneciente al señor Grassas, de Barcelona; *La Virgen de las flores*, de la marquesa viuda de Pidal; *Cristo, seguido de la Virgen y San Juan*, del conde de Mayorga; *Cristo a la columna*, perteneciente a la catedral de Madrid, y *Dolorosa con el Niño*, perteneciente al palacio episcopal de la corte.

Merece citarse también como obra notable *la Virgen de la Sagrada Familia del Pajarito*, propiedad del marqués de la Vega de Inclán, pintura que pertenece a la antigua colección del conde del Águla, de Sevilla.

El marco tiene una leyenda que dice: *Toto pulchra, es amica mea, el málcula non es inte.*

Luis de Morales, el gran pintor místico, fué en los últimos años de su vida pensionado en 300 ducados anuales por Felipe II, gran protector de los artistas, encargándole las pinturas del Monasterio de El Escorial.

Es de desear que a la Exposición de obras del *Divino* Morales, debida al esfuerzo y desvelo del señor Lázaro Galdiano, sucedan otras, que desarrollen ante nosotros gloriosas épocas de nuestro arte pasado, para enseñanza de artistas y admiración de todos.

E. VAQUER

La guerra mundial

El hambre amenaza al mundo entero.

Charles Hambert, director del periódico parisino «Le Journal», repite este pavoroso grito, lanzado por M. David F. Houston, ministro de Agricultura en los Estados Unidos, y dice: «Abramos los ojos: los síntomas de la carestía van prelándonos a nuestro alrededor. Los alimentos van siendo cada vez peores y cada día más raros: el alza en los precios es general y no está muy lejos el día en que faltarán algunos comestibles, aunque se paguen a precio de oro.»

Desde hace cerca de tres años la agricultura en todos los países está sometida a las más duras pruebas. Los ejércitos han arrebatado a la tierra de quince a veinte millones de hombres, los trabajadores mejores los más jóvenes y los más vigorosos. Entre los neutrales, especialmente en los Estados Unidos, son numerosos los obreros que han abandonado los campos para ir a las fábricas, atraídos por los grandes salarios de las fabricaciones de guerra. Casi en todas partes la tierra descuida y falta de abonos se ha impobrecido. En el universo entero la producción agrícola ha disminuido considerablemente.

El precio que cada ciudadano lo tenga bien presente. Ha llegado una hora de excepcional gravedad, y de nada servirá disimularlo.

El gobierno debe decir la verdad al pueblo. Debe decir que estamos en la víspera de un cataclismo que no puede ser evitado más que por un esfuerzo unánime de los ciudadanos y de los gobernantes, esfuerzo de economía y esfuerzo de producción.

El Rey de Inglaterra, en un solem-

ne llamamiento, ha invitado a toda la nación británica a reducir el consumo; es una advertencia sabia y necesaria. Es preciso que el mismo consejo se dé a todos los franceses. Si, hace falta ahorrar y aceptar de buen grado los racionamientos y las limitaciones.

Es necesario prescribir todo desfilafarro. La administración militar en este asunto puede hacer un serio examen de conciencia modificando sus métodos y haciendo comprender a todos que malgastar es el peor de los crímenes, la más culpable de las traiciones.

Pero por encima de todo hay que producir. El más resuelto esfuerzo apenas si será suficiente para hacer frente a las necesidades, aun las más estrictamente vigiladas y limitadas. Y para producir falta la mano de obra. Pero qué se va precisamente en estos momentos trágicos en que la peor de las miserias se muestra en el horizonte? Vemos a la agricultura agonizando y a punto de perder sus últimos trabajadores. Ayer eran los mozos de la quinta del 18 los que iban a los cuarteles, mañana serán los que están en observación.

Hay que decirlo con toda firmeza: la nación no se halla ya en estado de soportar estas levas. Nuestro Estado mayor, preocupado con aumentar los soldados, no ve que estos últimos no nos conducen a la ruina económica; no se da cuenta de la situación. Cree que todavía no tiene importancia retirar del país los elementos que son su actividad productora; se imagina, sin dársele cuenta, que se puede suplir con las compras en el extranjero la insuficiencia del trabajo nacional.

¡Error! Ya no hay stock; los últimos neutrales tienden a acabar la ración; las llegadas van siendo raras. El hambre amenaza al mundo entero. Yo preveo esta complicación suprema de la espantosa crisis cuando hace veinte meses decía: «Ahorrémos nuestras reservas de hombres; no fué escuchado, como cuando un año antes podía cañones y municiones.»

¿No daremos ahora cuenta del peligro? No hay más que un remedio: traer del frente doscientos mil o trescientos mil franceses de las quintas antiguas para cultivar los campos.

El estado de los ejércitos, la superioridad numérica considerable que tienen los aliados en el frente occidental sobre los alemanes permite tomar cuanto antes esta medida de salvación.

Apresurémonos. Ya es tarde. Mañana, será demasiado tarde.

Interesante relato de un combate entre un submarino y dos veleros

Castellón.—Ha llegado al pallebot «San Segundo», cuya tripulación presentó el torpedeamiento de algunos barcos.

«Después—dicen—de algunos días de travesía tranquila, en la tarde de 13, a la altura del cabo de San Antonio, el tiempo encalmó, y nuestro barco quedó sin gobierno.

Una densa niebla nos impedía ver a una distancia de pocos metros. Un ruido como de un motor nos alarmó. Cerca del «San Segundo», a dos cables, divisamos a un submarino parado.

Poco después pasaban un velero inglés y otro portugués. Un resplandor iluminó súbitamente el mar. Ambos barcos habían sido hundidos por el sumergible.

Paso la noche tranquila para nosotros, en el sentido de que no volvimos a escuchar cañonazos, pero en medio de gran ansiedad para todos, porque no sabíamos qué suerte correríamos nosotros.

Amaneció. A nuestro lado, a unos 60 metros, había un submarino, el mismo que al comenzar la noche había hundido a los veleros.

Ya le divisábamos mejor. Era tipo moderno, pintado de gris; desplazaba 2.000 toneladas. A lo lejos divisamos a dos botes con naufragos, seguramente de los veleros cuyo torpedeamiento presentamos.

Quisimos acudir en su auxilio, pero nuestro barco no tenía gobierno. Así pues, renunciémos a realizar nuestro deseo y seguimos observando al submarino. Era el «U-15»; sobre cubierta empujaba un cañón y montaba un aparato de radiotelegrafía.

Sus tripulantes eran muchachos de diez ocho a veinte años, y se cubrían el rostro con mascarillas.»

—Y del combate entre el submarino y los veleros?—he preguntado a Ramón Quesada, patron del «San Segundo».

«Duró—me ha contestado—cinco minutos. El submarino no fué advertido, porque se ocultaba tras el «San Segundo». Acechándole fué algún tiempo, y en cuanto encontró ocasión se hizo presente al buque inglés.»

Serían las nueve de la mañana. En cuanto el velero divisó al submarino, poniendo la popa hacia el sumergible, y comenzó a disparar hasta 37 cañonazos.

El submarino contestó con 32 disparos, y tan cerca de nosotros disparaban, que los estampidos hacían palletear al pallebot. La lucha fué terrible; nos tenía en una tensión de nervios inenarrable, porque, a pesar de que ya hemos presenciado otros combates, el de ayer ha sido el más encarnizado. El buque inglés se defendió desesperadamente.

Cuando el combate terminó con el hundimiento de los veleros, el mar cubrióse en muchos metros de un vapor negro.»

Instalaciones eléctricas

ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA, Brossa, 30

PALMA

Campaña moralizadora

El Gobernador civil interior señor Prat prosiguiendo la campaña moralizadora ordenó ayer el cierre de otros dos cafés cantantes del barrio de San Antonio.

Exámenes
Se nos dice que los exámenes de Historia de España del Instituto General y Técnico, tendrán lugar los días 4 y 5 del próximo mes de Junio a las ocho y media.

Por heridas
Comunica la Benemérita del puesto de Santa Eulalia haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a dos individuos que habían sostenido fuerte reyerta resultando ambos con heridas.

La del puesto de San Juan puso también a disposición del Juzgado a otro individuo presunto autor de haber agredido a un convecino produciéndole una extensa herida en la cabeza.

A Capuchinos
Ayer fué conducido a Capuchinos por la guardia municipal un individuo que debido a un estado de engañamiento mental estaba promoviendo escándalo, insultando a los transeúntes en la calle del Sidiacato.

Máximo Municipal
Nota del peso, número de las resas y recaudación obtenida en el día de hoy.

Número de resas.	Kg.	Pesetas
Vacas.	11	1698 392'26
Llaneros.	124	1075 248'33
Despojos.		37'11
		2773 677'70

Palma 22 Mayo de 1917.

Círculo de Bellas Artes
Ayer se celebró en el Veloz Sport Ballas reunión la nueva Junta Directiva de esta sección, tomándose entre otros acuerdos el de celebrar el primer domingo del próximo mes de Junio un sorteo de cuadros y también se acordó celebrar una velada musical la próxima semana en el local social.

Subasta
Ayer se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento la subasta para la exclusiva de la fijación de anuncios, de la pared que cerca el solar resultante del derribo de varias fincas de la Ileta de Cort.

Presentaron pliegos los señores don Francisco Segovia, don Juan Soler y la «Empresa de Publicidad» que ofreció 505 pesetas, condición la exclusiva.

El tipo señalado era de 300 pesetas.

Taurinas
Para el domingo próximo está anunciada una función en nuestro circo taurino, en la que tomarán parte los auténticos «Charlots», «Llapiersa» y sus botones».

Asistido
Ayer por la mañana fué curado en Casa de Socorro, un individuo que con una onchilia se había producido una herida en la mano izquierda.

Modas
Den Ignacio Figuerola, dueño de los «Almacenes San Jeró», nos ha remitido un catálogo con los figurines última novedad para señora y caballero.

Oposiciones a médico del Hospital
Ayer tarde se reunieron en la sala de Juntas del Hospital provincial, convocados por el Presidente, los miembros del Triunfal de oposiciones a médicos de dicho establecimiento y los opositores.

En la reunión se acordó la forma de realizar las oposiciones, con arreglo a lo que prescribe el reglamento de oposiciones a médicos de beneficencia.

Anuncios en la fachada del Teatro Principal
Se saca a pública subasta por una cantidad fija anual el derecho exclusivo de anuncios en la fachada del Teatro Principal de esta ciudad lindante con la calle del mismo nombre.

La concesión será por término de dos años, a contar del día siguiente al en que se haga la adjudicación y se contrae exclusivamente a la mencionada fachada del Teatro, sin que nunca por ningún motivo pueda hacerse extensiva a la principal de dicho Coliseo.

Las proposiciones para optar a este concurso deberán presentarse en la Secretaría de la Diputación provincial los días laborables comprendidos entre el siguiente al de la inserción de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia y el día 2 de Junio próximo de 10 a 13, bajo sobre cerrado extendidas en papel timbrado de clase 11.º y acompañado la cédula personal del interesado.

De Alaró

Solemnísima resultó ser la fiesta de ayer que las hijas de María de este pueblo celebran anualmente a su bondadosa madre la Virgen Inmaculada durante el mes de Mayo.

A las siete y media de la mañana se celebró la misa de Comunión a la que asistieron gran número de asociadas cantando hermosos

Don Antonio Juan y Marroig

Ha fallecido á la edad de 82 años

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos Bartolomé, Gabriel, Juan y Juana, hijo é hija políticos Pedro Balaquer y María Ferrer, hermano, nietos, sobrinos y demás parientes (presentes y ausentes), al participar á sus numerosos amigos y conocidos tan sensible pérdida, aplican lo teagan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia hoy miércoles á las diez y media, al funeral que se celebrará acto seguido, y á la conducción del cadáver á su última morada, por lo cual recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Hostales, 17 y 19.

No se invita particularmente

El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Colmado PARISIEN

Vende el VINO CLARETE de los grandes bodegas

ARNÓ, MARISTANY Y C.^a

á 0'50 pesetas el litro

TODOS LOS DIAS FRESA

Incomparables como sabor y frescura

Lo bueno siempre se impone!

Así lo ha demostrado el público inteligente al adoptar para su mesa

LOS RICOS VINOS (Marca Castell del Bosch)

DE LAS GRANDES BODEGAS DE AMADRO MARISTANY

TINTO, CLARETE Y BLANCO á ptas. 0'60 Botella (sin envase)

Por docenas á ptas. 0'55 Botella.—A granel á 0'55 litro.

De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU

Teléfono número 121 (Se sirve á domicilio)

dad de flores que le rodeaban por todas partes.

A las cuatro de la madrugada empezaron á rezarse misas, que fueron oídas por numerosos concursos de fieles.

La misa mayor revistió gran solemnidad.

En el Ofertorio ocupó la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado Rdo. P. Marcelino Fernández.

Pronunció un sentido discurso poniendo de relieve la ejemplar vida de la Santa y su poderosa influencia, aconsejando á los oyentes acogerse á su protección como abogada de imposibles.

Durante toda la tarde fué un desfile continuo de fieles por la Iglesia del Socorro que iban á adorar á Santa Rita.

El desfile fué aumentado á medida que avanzaba la noche y ya esta entrada, las calles que conducen al Socorro se veían llenas de gente que acudía á dicho templo.

Parécia por la gente el día del Corpus.

Tanta era la concurrencia que para llegar hasta el camarín de la Santa era necesario hacer larga espera.

De Establecimientos

Niña atropellada por un carro
Nos comunican de Establecimientos que antesyer por la tarde ocurrió la siguiente desgracia:

La niña Magdalena Alorda Alcover que acababa de salir del trabajo fué cogida al estribo de un carruaje y al abandonar lo hizo en el preciso momento en que dicho vehículo se cruzaba con un carro que iba en dirección contraria, siendo cogida por uno de las ruedas de este sin que el conductor Gabriel Salvá Roselló, pudiera darles cuenta de ello.

Recogida la niña fué asistida por el médico municipal señor Palmer, quien calificó el estado de la niña de pronóstico grave, siendo trasladada á su domicilio donde falleció á los breves momentos.

El Juez municipal se personó en el lugar de la carnicería, practicando las diligencias del caso.

Comisión provincial

Se reunió ayer mañana la Comisión Provincial bajo la presidencia del señor Massansu, y con asistencia de los señores Mora y Aizina.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y los pilleges de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Búger, Inca y San Lorenzo.

Se acordó informar al Gobernador que procede desestimar el recurso interpuesto por don Juan Pons Muntaner en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Binisalem sobre rescandación del arbitrio denominado «Puestos Públicos» de que aquel es arrendatario.

Se acordó pasar á informe del arquitecto provincial el expediente relativo al registro minero titulado «Unión» del término municipal de Lucá, que don Antonio Ramis Cordá solicita.

Quedó aprobada la propuesta del Comisario de Guerra de los precios que deben regir durante el corriente mes para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia á las tropas del Ejército y Guardia civil.

Quedó enterada la Comisión de un oficio del Jefe de la Prisión Correccional sobre adquisición de prendas de ropa de uso interior para los reclusos en aquel Establecimiento.

Fueron aprobados varios expedientes para la adquisición de alienados en el Manicomio provincial.

Se enteró la Comisión de un oficio del Alcalde de Luchmayor solicitando la admisión de una vacante de aquella villa en la Casa de Misericordia y de otro del Presidente de la Federación Agrícola Catalano-Baleár, invitando á la Comisión al Congreso que ha de celebrarse en los días 27 y 28 del corriente en Mahón.

Y se levantó la sesión.

La fiesta de Santa Rita

En la Iglesia del Socorro se celebró ayer la fiesta tradicional que á Santa Rita dedican sus devotos.

Ayer se demostró de nuevo la devoción que tienen los palmasanos á la abogada contra las enfermedades infecciosas, de lo cual fué prueba plena la animación que durante todo el día hubo en la Iglesia.

El altar mayor estaba adornado profusamente.

Sobre un fondo blanco se destaca la imagen de la Santa rodeada de plantas y flores y nimbada de rayos. Multitud de cirios codayaban al esplendor del adorno.

El altar en que se venera la Santa parecía un jardín, tanta era la canti-

do no se presentase ningún ejemplar digno de él.

Art. 11. Ningún ejemplar podrá aspirar á más de un premio.

Art. 12. El fallo del Jurado será inapelable, estando facultado para interpretar y resolver cualquier duda no prevista en este Reglamento.

—Disidiese la compañía Morano con el beneficio del aplandido sector, que celebró en la noche del lunes último, representando «El Centenario» y «En el camino». El público que llenaba nuestro Teatro Principal aplaudió al ilustre sector, testimoniándole las mayores consideraciones de simpatía y afecto. Bonísima, excelente impresión, ha causado el señor Morano y no sería de extrañar que en plazo no relativamente lejano pudiera reaparecer aplaudido de nuevo. Este es el deseo del público y el mejor aplauso para la labor del emulente artista.

—Llegaron las tan deseadas lluvias y en cantidad suficiente para satisfacer las necesidades de nuestros secos campos, pues durante el viernes y sábado cayeron 65 mm. de agua. La alegría de los propietarios y campesinos es grande y como el resultado repercutirá en el orden económico, la satisfacción es general.

—Ha fallecido el comerciante don Agustín Ufano Seguí dando de la acreditada firma social «Pasarius y Cardona». D. E. P.

—Queda normalizado el servicio del alumbrado público, debido á que la sociedad «La Eléctrica Mahonesa», concesionaria del mismo, produce el fíalido por medio de lámpas, lo que le releva de sujetarse á la reciente orden gubernativa de su redacción á su mitad.—R.

20-5-917.

De Puigpuñant

Una vez más, ha demostrado las relevantes cualidades que como maestra nacional posee la señorita doña Juana M. Ferrá. El domingo último, por la tarde, y ante selecta concurrencia varias niñas de su escuela realizaron el siguiente programa: Juegos de gimnasia rítmica alternando con los cuadros plásticos, Jesús en el huerto, Las musas orando ante la tumba de Agamenón, Resignación.

Se hicieron algunos ejercicios calisténicos, y finalizó el acto con una plegaria al Angel de la Guarda. Todo el expresado programa fué realizado con gran pulcritud y perfección mereciendo por ello, profesora y niñas, repetidos y prolongados aplausos.—C.

Fiesta al Santo Cristo de los Navegantes

El domingo próximo, siguiendo la costumbre de todos los años, se celebrará en la Parroquia Iglesia de San Magín solemnemente la fiesta religiosa en honor del Santo Cristo de los Navegantes.

Por la mañana se celebrará solemne función religiosa cantándose por los fieles con acompañamiento de armonización la misa «Fons Domitici».

El sermón correrá á cargo del elocuente orador don José Alejar, Diácono, Catedrático del Seminario.

Por la tarde se celebrará la acostumbrada procesión que recorrerá el siguiente itinerario:

Calles de San Magín, Plaza del Puente, calle de Espartaco, Plaza de la Iglesia, calles de Mir, Dameto, Barrera, Guerdia, Plaza de la Navegación, calles del Rayo, Paraisano, Hornabeque, Fabriles, Pon, Cora, Ronda de Puente y calle de San Magín.

En el vapor «Menorquin», salieron anoche para Mahón, don Rafael Quintana, don Juan Labrés, don Gabriel Carrera, don Jaime Ventura, don Guillerm Espinglas, y don José M.^a Vidal.

Para el domingo próximo ha fijado el Excmo. señor don Francisco Pérez Clemente, ex-Capitán General de estas islas, su marcha para Matarró.

Ayer tarde embarcaron para Menorca con objeto de asistir á las sesiones del Congreso Agrícola, el Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica de esta provincia don Antonio Ballester y el Inspector de Higiene y Sanidad Pecuarias don Antonio Bosch.

Waña á la Corte de María
A Nra. Sra. de la Merced en la Merced.

Hoy.—San Miguel, obispo y confesor, y san Crispín, confesor.

Mañana.—San Silvano y san Vicente, mártires.

La forma, pureza, actividad, dosificación y sabor agradable en los medicamentos, son los factores preciosos para la curación de las enfermedades: en la Gerovital-carbonata Artigues concurren tan difíciles cualidades.

«Ayuntamiento» esta Ciudad, previendo tristes consecuencias crisis trabajo, acuerda unanimidad regar Venerable fije atención por obras Puerto por no cumplir contrastada condiciones subasta dichas obras ocuparían más de quinientos operarios, salvando conflicto sin gravamen presupuesto Estado ni Hacienda municipal.

Compiácese transmitir Venerable riesgo Corporación usando mi estipendio personal.—Alcalde, Nicolás Alemany.

En el salón árabe de la Sociedad «La Veda» se celebrará del 23 al 31 del actual una Exposición de cuadros al óleo, motivos de Mallorca, debidos al pincel del pintor don Juan Fuster.

La Exposición, que se abrirá hoy, lo estará de las 9 de la mañana á las 7 de la tarde.

He aquí el catálogo de las obras expuestas:

Núm. 1. Noviembre, Sóller.—Núm. 2. Torrente (mañana), id.—Núm. 3. Torrente (tarde), id.—Núm. 4. El puerto, id.—Núm. 5. Jardín payés, id.—Núm. 6. Pozo campesino.—Núm. 7. Casta en la huerta, id.

Núm. 8. Miramar (tríplico) Valdemosa.—Núm. 9. La Iglesia, id.—Núm. 10. El jardín del poeta, id.—Núm. 11. Mal tiempo, id.—Núm. 12. Febrero (almendros floridos) Establecimientos.—Núm. 13. Mañana de sol, id.—Núm. 14. Llanura florida, id.—Núm. 15. Detalle de Establecimientos, id.

Núm. 16. Pastoral, Establecimientos.—Núm. 17. Campos primaverales, id.—Núm. 18. Sol de tarde, id.—Núm. 19. Atardecer, id.—Núm. 20. Día lluvioso, id.—Núm. 21. Mañana brumosa, id.

Núm. 22. Descanso (Son Togores) Llano de Palma.

Notas
N.º 23. Calma marina.
N.º 24. Anuncio de viento.
Del 25 al 36, apuntes de Sóller.

De Llubí

El miércoles próximo pasado contrajeron matrimonio, en la capilla de San Pedro de la Catedral Basílica de Palma nuestro estimadísimo amigo el inteligente comerciante de esta villa don Miguel Perelló Gelabert y la discreta y agraciada señorita doña Margarita Ferrer Vicens, de Binisalem.

La capilla estaba adornada artísticamente é iluminada con profusión.

Bañdijo la unión el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Canónigo, y fueron padrinos los distinguidos señores don Antonio Mulet y don Miguel Puigserver, por parte del novio, y don Gaspar Vicens y don Juan Pascual, tío y hermano político, respectivamente, de la novia.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en el Hotel Alhambra.

Por la noche la novel pareja embarcó para Barcelona en viaje de novios.

A las muchas felicitaciones recibidas por los desposados, unimos la nuestra, muy sincera y cariñosa, haciendo votos para que su felicidad sea interminable.—A. V. P.

20-V-17.

Centros

Anoche se estrenó la zarzuela en tres cuadros *El coloso de Rodas*.

Se trata de un nuevo golpe al tipo de sinvergüenza que con soberbia imaginación y pocos escrúpulos usurpa una personalidad para darse buena vida.

La obra entretuvo.

Fué aplaudida una hercúlea decoración de un trasatlántico.

Se distinguió en la interpretación el señor Vallejo.

Hoy tendrá lugar el beneficio de la primera tiple cantante Julia García, artista que goza en Palma de muchas simpatías y de muchos admiradores. A las seis y media de la tarde se pondrá en escena *El amigo Melquíades*.

Para la noche á las ocho y media primer acto de la ópera *Maruca*, segundo acto de la ópera *Los Quakeros* y repisa del sainete *El chico de las Peñuelas*.

Después del segundo acto la beneficiada cantará varias romanzas y canciones acompañándose ella misma al piano.

Para hoy
Inicio de Cuarenta Horas
Empezan en San Felipe Neri en honor de su glorioso Patriarca San Felipe: Por la tarde á las cinco exposición y á las siete Rosario, la devoción del Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Soledad en las Milánas.

Para mañana
Inicio de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri en honor del Sto. Titular: Exposición á las seis; á las diez Terce y Misa mayor; al anochecer Rosario, la devoción del Mes de Mayo y reserva de Su Divina Majestad.

Waña á la Corte de María
A Nra. Sra. de la Merced en la Merced.

Hoy.—San Miguel, obispo y confesor, y san Crispín, confesor.

Mañana.—San Silvano y san Vicente, mártires.

La forma, pureza, actividad, dosificación y sabor agradable en los medicamentos, son los factores preciosos para la curación de las enfermedades: en la Gerovital-carbonata Artigues concurren tan difíciles cualidades.

«Ayuntamiento» esta Ciudad, previendo tristes consecuencias crisis trabajo, acuerda unanimidad regar Venerable fije atención por obras Puerto por no cumplir contrastada condiciones subasta dichas obras ocuparían más de quinientos operarios, salvando conflicto sin gravamen presupuesto Estado ni Hacienda municipal.

Compiácese transmitir Venerable riesgo Corporación usando mi estipendio personal.—Alcalde, Nicolás Alemany.

En el salón árabe de la Sociedad «La Veda» se celebrará del 23 al 31 del actual una Exposición de cuadros al óleo, motivos de Mallorca, debidos al pincel del pintor don Juan Fuster.

La Exposición, que se abrirá hoy, lo estará de las 9 de la mañana á las 7 de la tarde.

He aquí el catálogo de las obras expuestas:

Núm. 1. Noviembre, Sóller.—Núm. 2. Torrente (mañana), id.—Núm. 3. Torrente (tarde), id.—Núm. 4. El puerto, id.—Núm. 5. Jardín payés, id.—Núm. 6. Pozo campesino.—Núm. 7. Casta en la huerta, id.

Núm. 8. Miramar (tríplico) Valdemosa.—Núm. 9. La Iglesia, id.—Núm. 10. El jardín del poeta, id.—Núm. 11. Mal tiempo, id.—Núm. 12. Febrero (almendros floridos) Establecimientos.—Núm. 13. Mañana de sol, id.—Núm. 14. Llanura florida, id.—Núm. 15. Detalle de Establecimientos, id.

Núm. 16. Pastoral, Establecimientos.—Núm. 17. Campos primaverales, id.—Núm. 18. Sol de tarde, id.—Núm. 19. Atardecer, id.—Núm. 20. Día lluvioso, id.—Núm. 21. Mañana brumosa, id.

Núm. 22. Descanso (Son Togores) Llano de Palma.

Notas
N.º 23. Calma marina.
N.º 24. Anuncio de viento.
Del 25 al 36, apuntes de Sóller.

De Llubí
El miércoles próximo pasado contrajeron matrimonio, en la capilla de San Pedro de la Catedral Basílica de Palma nuestro estimadísimo amigo el inteligente comerciante de esta villa don Miguel Perelló Gelabert y la discreta y agraciada señorita doña Margarita Ferrer Vicens, de Binisalem.

La capilla estaba adornada artísticamente é iluminada con profusión.

Bañdijo la unión el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Canónigo, y fueron padrinos los distinguidos señores don Antonio Mulet y don Miguel Puigserver, por parte del novio, y don Gaspar Vicens y don Juan Pascual, tío y hermano político, respectivamente, de la novia.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en el Hotel Alhambra.

Por la noche la novel pareja embarcó para Barcelona en viaje de novios.

A las muchas felicitaciones recibidas por los desposados, unimos la nuestra, muy sincera y cariñosa, haciendo votos para que su felicidad sea interminable.—A. V. P.

20-V-17.

De Mahón

Con la apertura de la segunda Exposición de Bellas Artes, que tendrá lugar el 23 del actual, se inaugurará la serie de festejos organizados por el Ateneo Científico, Literario y Artístico, coincidiendo con el XX Congreso de la Federación Agrícola Catalano-Baleár.

Cerca de ochenta obras, en su mayoría de pintura, van presentadas, debidas casi todas á naturales de esta isla; así es que bien pudiera titularse esta Exposición de regional.

El 25 empezará el Concurso hípico cívico-militar, en el que se otorgarán valiosos premios, preparándose para él, numerosos jinetes de esta guarnición. Se espera igualmente varios de Barcelona y de esa ciudad.

Y del 27 al 29 se celebrará el Indicado Congreso, rigiendo para el concurso de ganado que en la villa de Mercadal ha de verificarse el día 28, el siguiente Reglamento:

Artículo 1.º Para contribuir al fomento de la ganadería, que es una de las principales fuentes de riqueza de Menorca, y con motivo de celebrarse en la isla el XX Congreso de la Federación Agrícola Catalano-Baleár, esta Cámara ha acordado celebrar en la villa de Mercadal un concurso general de ganados bajo las siguientes condiciones:

Art. 2.º Se concederán los premios indicados en el programa publicado aparte y que se ha repartido á los socios de la Cámara y á la mayoría de los ganaderos de la Isla.

Art. 3.º Los ganaderos que deseen presentar ejemplares á este Concurso enviarán, antes del 25 de mayo, al secretario de esta Cámara don Miguel Gomila Jover, profesor veterinario, ó á la secretaría del Ayuntamiento de Mercadal, la matrícula de inscripción que se les facilitará gratuitamente en la secretaría indicada y en la de la Cámara Agrícola. En dicha matrícula harán constar la clase, número de cebizas que quieren exponer y su edad.

Art. 4.º Al entrar en el local del concurso los animales serán reconocidos por personal técnico y los que presentasen síntomas de enfermedad infecto-contagiosa serán rechazados.

Art. 5.º Los animales que resulten premiados no podrán retirarse hasta que tenga lugar la adjudicación de premios.

Art. 6.º La custodia y cuidado del ganado estará á cargo de sus respectivos dueños.

Art. 7.º Para atender á las reclamaciones que pudieran hacer los concursantes ó quienes les representen y hacer cumplir este Reglamento; habrá en el sitio del Concurso un representante de la Cámara agrícola.

Art. 8.º Los concursantes quedan obligados á cuanto dispone este Reglamento y á cuantas medidas se toman para el orden, régimen y policía del concurso.

Art. 9.º El Jurado para reconocer y clasificar el ganado y adjudicar los premios se designará y publicará oportunamente.

Art. 10.º El Jurado podrá dejar desierto algún premio, cuando á su jul-

vicio, id.—Núm. 21. Mañana brumosa, id.

Núm. 22. Descanso (Son Togores) Llano de Palma.

Notas
N.º 23. Calma marina.
N.º 24. Anuncio de viento.
Del 25 al 36, apuntes de Sóller.

De Llubí

El miércoles próximo pasado contrajeron matrimonio, en la capilla de San Pedro de la Catedral Basílica de Palma nuestro estimadísimo amigo el inteligente comerciante de esta villa don Miguel Perelló Gelabert y la discreta y agraciada señorita doña Margarita Ferrer Vicens, de Binisalem.

La capilla estaba adornada artísticamente é iluminada con profusión.

Bañdijo la unión el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Canónigo, y fueron padrinos los distinguidos señores don Antonio Mulet y don Miguel Puigserver, por parte del novio, y don Gaspar Vicens y don Juan Pascual, tío y hermano político, respectivamente, de la novia.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en el Hotel Alhambra.

Por la noche la novel pareja embarcó para Barcelona en viaje de novios.

A las muchas felicitaciones recibidas por los desposados, unimos la nuestra, muy sincera y cariñosa, haciendo votos para que su felicidad sea interminable.—A. V. P.

20-V-17.

Centros

Anoche se estrenó la zarzuela en tres cuadros *El coloso de Rodas*.

Se trata de un nuevo golpe al tipo de sinvergüenza que con soberbia imaginación y pocos escrúpulos usurpa una personalidad para darse buena vida.

La obra entretuvo.

Fué aplaudida una hercúlea decoración de un trasatlántico.

Se distinguió en la interpretación el señor Vallejo.

Hoy tendrá lugar el beneficio de la primera tiple cantante Julia García, artista que goza en Palma de muchas simpatías y de muchos admiradores. A las seis y media de la tarde se pondrá en escena *El amigo Melquíades*.

Para la noche á las ocho y media primer acto de la ópera *Maruca*, segundo acto de la ópera *Los Quakeros* y repisa del sainete *El chico de las Peñuelas*.

Después del segundo acto la beneficiada cantará varias romanzas y canciones acompañándose ella misma al piano.

Para hoy
Inicio de Cuarenta Horas
Empezan en San Felipe Neri en honor de su glorioso Patriarca San Felipe: Por la tarde á las cinco exposición y á las siete Rosario, la devoción del Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Soledad en las Milánas.

Para mañana
Inicio de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri en honor del Sto. Titular: Exposición á las seis; á las diez Terce y Misa mayor; al anochecer Rosario, la devoción del Mes de Mayo y reserva de Su Divina Majestad.

Waña á la Corte de María
A Nra. Sra. de la Merced en la Merced.

Hoy.—San Miguel, obispo y confesor, y san Crispín, confesor.

Mañana.—San Silvano y san Vicente, mártires.

La forma, pureza, actividad, dosificación y sabor agradable en los medicamentos, son los factores preciosos para la curación de las enfermedades: en la Gerovital-carbonata Artigues concurren tan difíciles cualidades.

«Ayuntamiento» esta Ciudad, previendo tristes consecuencias crisis trabajo, acuerda unanimidad regar Venerable fije atención por obras Puerto por no cumplir contrastada condiciones subasta dichas obras ocuparían más de quinientos operarios, salvando conflicto sin gravamen presupuesto Estado ni Hacienda municipal.

Compiácese transmitir Venerable riesgo Corporación usando mi estipendio personal.—Alcalde, Nicolás Alemany.

En el salón árabe de la Sociedad «La Veda» se celebrará del 23 al 31 del actual una Exposición de cuadros al óleo, motivos de Mallorca, debidos al pincel del pintor don Juan Fuster.

La Exposición, que se abrirá hoy, lo estará de las 9 de la mañana á las 7 de la tarde.

He aquí el catálogo de las obras expuestas:

Núm. 1. Noviembre, Sóller.—Núm. 2. Torrente (mañana), id.—Núm. 3. Torrente (tarde), id.—Núm. 4. El puerto, id.—Núm. 5. Jardín payés, id.—Núm. 6. Pozo campesino.—Núm. 7. Casta en la huerta, id.

Núm. 8. Miramar (tríplico) Valdemosa.—Núm. 9. La Iglesia, id.—Núm. 10. El jardín del poeta, id.—Núm. 11. Mal tiempo, id.—Núm. 12. Febrero (almendros floridos) Establecimientos.—Núm. 13. Mañana de sol, id.—Núm. 14. Llanura florida, id.—Núm. 15. Detalle de Establecimientos, id.

Núm. 16. Pastoral, Establecimientos.—Núm. 17. Campos primaverales, id.—Núm. 18. Sol de tarde, id.—Núm. 19. Atardecer, id.—Núm. 20. Día lluvioso, id.—Núm. 21. Mañana brumosa, id.

TELEGRAMAS

La guerra mundial.-Alemania se expresa respetuosa en la contestación á la nota de España sobre los torpedeamientos en aguas jurisdiccionales; se obliga á ceñirse á sus deberes y á imponer una corrección al que motivó la reclamación.-¿Terminará la guerra en Otoño?-La marina inglesa está probando con éxito un método contra los submarinos.-Nicaragua y el Brasil aceptan la escuadra yanqui para vigilar sus costas como buques de una nación aliada.-Los obreros rusos se reunirán el 14 Junio para tratar de la paz.

Telegramas de Madrid

Madrid 21 a las 24
Comunicado francés
Paris.—Un comunicado oficial del mediodía dice que durante toda la noche hubo lucha de artillería en el camino de las Damas.

Progresamos ligeramente en la región de Cherbren cogiendo algunos prisioneros.

En la Champagne nos apoderamos de varias líneas de trincheras y de las pendientes [situadas en el norte de Cornillet y de todos los puestos de observación importantes.

Los alemanes realizaron varios contraataques que resultaron infructuosos.

Cogimos 800 prisioneros.

Comunicado austriaco
Viena.—Un comunicado oficial dice que en el frente italiano hubo ayer violentas luchas.

En la izquierda del Isonzo el enemigo hizo grandes esfuerzos para ensanchar nuestras posiciones. El enemigo nos bombardeó las posiciones del desfiladero de Plava y Sdauro.

Atacaron los italianos en columnas cerradas á Vodice fracasando.

En el este de Goritzia se intentó un nuevo ataque con grandes contingentes, manteniéndose en nuestras posiciones durante la lucha.

En una semana en el Isonzo los italianos solamente han conseguido ensanchar dos kilómetros de circunferencia sus posiciones.

Obligamos al enemigo á retroceder cerca de Zanga.

Triunfamos cerca de Vodice.

Un violento ataque del enemigo también fracasó á ambos lados del Valle de las rosas.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que los ataques de los ingleses ayer se extendieron por ambos lados de la carretera Arras Cambrai en un frente de 12 kilómetros.

En el Este de Croiselles penetró el enemigo en nuestras líneas, rechazándole con un contraataque.

Conservamos todas las posiciones excepto una trinchera que fué destruida por el fuego.

Cerca de Zerna nos apoderamos de unas trincheras enemigas.

En la Champagne el enemigo logró poner el pie en nuestras trincheras.

En el Sur de Mauri y Sudeste de Merjemvillers el enemigo perdió ayer 14 aparatos de observación.

Comunicado italiano

Coltano.—Dice un comunicado oficial que se han intensificado las acciones de artillería entre Adigio y el valle Terragnolo.

Rechazamos pequeños ataques en diversos puntos.

El enemigo atacó fuertemente nuestras posiciones del Pambio siendo rechazado después de lucha encarnizada.

En los Alpes Julios conquistamos la cota 303 y ensanchamos las posiciones de la altura de Codigze.

Cogimos ayer varios centenares de prisioneros.

Derribamos dos aviones.

Madrid 22 a las 5

La contestación de Alemania á la nota de España

Han circulado rumores de que Alemania ha contestado á la nota de España dando explicaciones respecto al torpedeamiento del vapor «Patricio», siendo aquellos rumores inexactos porque no hay tiempo material para contestar aún.

Parece que se refiere al asunto de los torpedeamientos en aguas jurisdiccionales con motivo del caso del vapor «Tiger» y parece que Alemania se expresa en forma correcta y respetuosa, obligándose á ceñirse á sus deberes respecto al asunto de las aguas jurisdiccionales, ofreciendo imponer una corrección al dió motivo á la reclamación, manifestándose el Gobierno alemán en términos muy satisfactorios para España.

Vapor ardiendo en alta mar
Cadix.—Llegó á este puerto el vapor «Atlanta», procedente de Canarias.

Este vapor dió cuenta que anoche á trece millas del puerto y 35 grados Oeste encontró un vapor ardiendo.

Se acercaron al mismo á una distancia de doscientos metros y habiéndole reconocido se vió que carecía de tripulantes.

Dicho vapor estaba cargado de madera.

Madrid 22 a las 17

El incidente del «Patricio»

En el ministerio de Estado dicen que todavía no se ha recibido la contestación de Alemania á la nota sobre el hundimiento del vapor español «Patricio»

Exportación de subsistencias á Portugal

El ministro de la Gobernación señor Burell, ha autorizado la salida de gran cantidad de subsistencias con destino á Portugal como prueba de la buena vecindad.

La cuestión irlandesa

Londres.—El presidente del gobierno Mr. Lloyd Georges ha declarado [respecto á Irlanda, lo siguiente:

Se convocará en breve una convención de irlandeses para tratar del proyecto de constitución del gobierno de Irlanda, [de la administración y de la enseñanza.

Elegirán libremente los representantes.

El presidente lo designará á la Corona.

Si no se llegase á un acuerdo el gobierno adoptará las medidas de orden legislativo.

¿Terminará la guerra en Otoño?

Berlin.—El presidente del Consejo de ministros de Baviera en una entrevista ha dicho que tiene la convicción de que la guerra habrá terminado en otoño.

Alemania y Flandes

Nawen.—El Gobernador de Bélgica de acuerdo con los deseos expresados por la Diputación y Consejo de Flandes iniciará un movimiento de progreso flamenco asegurando que á Alemania y Flandes les une una aspiración para el libre desarrollo.

La conferencia escandinava

Nawen.—Un periódico anuncia una nueva conferencia escandinava en Copenhague en la que se de liberará sobre fines prácticos y económicos.

Agencia alemana clausurada

Lyon.—Según un telegrama de Copenhague la policía ha clausurado una agencia alemana que reclutaba obreros para una fábrica de municiones.

Madrid 22 a las 24

Sobre el mitin del domingo.—Reunión

El jueves por la tarde se reunieron los diputados de la izquierda para cambiar impresiones sobre el mitin del domingo próximo.

Creer algunos que no se permitirá su celebración.

Los elementos de la izquierda se sorprenden de que haya quien pueda sospechar siquiera que se prohiba.

Uno de los organizadores del expresado acto ha dicho que los elementos de la derecha piden la prohibición y tuercen el significado del acto para justificar su criterio, é influir en el ánimo del gobierno para que lo prohíba, repitiendo que se trata de hacer que España vaya á la guerra.

El domingo, ha añadido dicho organizador, debe hablarse claro para que cada uno sepa á que atenerse.

La proposición irlandesa ha obtenido favorable acogida

Londres.—El Parlamento y la prensa han acogido favorablemente la proposición irlandesa.

En la Cámara Mr. Asquith aseguró que su partido la apoyaría, haciendo además un llamamiento á los nacionalistas para que también la acepten.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que en el sector de Ipres reina gran actividad de artillería, habiendo infringido á los ingleses grandes bajas.

A los franceses les rechazamos haciéndoles 150 prisioneros.

Hubo pequeños combates en las vanguardias de Merenvillers.

En los frentes oriental y macedónico no ha ocurrido nada de importancia.

Telegrama oficial italiano

Coltano.—Da cuenta un despacho oficial que el enemigo á pesar del fracaso sufrido estos últimos días persiste en estorbar, haciendo mayores esfuerzos.

En la noche del 21 inició violentos ataques contra nuestras líneas avanzadas de Caventó, Dinbega y Gumella, siendo en todas ellas rechazados.

Entre el lago Vardar y Adigio después de un intenso bombardeo, el enemigo atacó nuestras posiciones del Monte Desso siendo rechazado con pérdidas.

Diversos ataques locales en el valle Possina y en la meseta del Monte Desi fueron rechazados infligiendo al enemigo pérdidas importantes.

Nos hemos consolidado en la posición tomada en la cota 363.

En la noche del 21 una de nuestras aeronaves bombardeó las líneas enemigas cerca de Griveva.

Despacho oficial francés

Paris.—Dice el despacho oficial del medio día que en Champagne hubo reacción de artillería enemiga contra las posiciones que conquistamos ayer, las que conservamos en nuestro poder consolidándonos en las mismas.

Hubo también lucha de infantería siendo rechazado el enemigo. Los prisioneros que hicimos el día 20 ascienden á más de mil entre ellos 28 oficiales.

En el resto del frente ha habido lucha intermitente de artillería.

En varias incursiones hechas á la línea enemiga hemos hecho 15 prisioneros.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 22 a las 23

Reclutamiento en el Canadá
New York.—El primer Ministro del Canadá Robert Burden, ha anunciado la presentación de un proyecto de ley estableciendo el reclutamiento en el Canadá.

El Gobierno ruso y la cuestión de la propiedad

Petersburgo.—El Jefe del Gobierno Príncipe Lvof ha declarado que el Gobierno ruso está decidido á combatir la anarquía agraria y reglamentar la explotación de tierras dejando, por ahora, en suspenso la cuestión de la propiedad territorial que será resuelta por la Asamblea constituyente.

El primer ejército yanke

New-York.—El Presidente Wilson ha ordenado al general Pershing, que tenía el mando de la expedición contra Méjico, que prepare una división que será la vanguardia del ejército que irá á combatir al lado de los aliados.

La fabricación del alcanfor artificial
Amsterdam.—Dicen de Berlin que el diario *Vossische Zeitung* dice que la fabricación del alcanfor artificial ha adquirido en Alemania tal perfección que puede considerarse suprimido para el porvenir el uso del alcanfor natural, sobre todo en la fabricación de celuloide.

Cuestiones económicas escandinavas
Copenhague.—Según *Copenhagen* habrá en Septiembre una reunión de primeros Ministros escandinavos para tratar de cuestiones económicas.

Asistirán á la reunión representantes del comercio y la industria.

La escuadra yanke en el Brasil

Río Janeiro.—El Gobierno del Brasil informa que la escuadra yanke destinada á patrullar en las costas

del Brasil, será recibida como fuerza naval aliada de la nación brasileña.

A tratar de la paz

Petersburgo.—El Comité de obreros y soldados ha convocado para el 14 de Junio un Congreso general de delegados para tratar de la paz.

Nuevo medio contra los submarinos

Londres.—El director general de aprovisionamiento M. Kennedy Jones, ha declarado que la marina inglesa está probando con éxito un nuevo método de ataque contra los submarinos.

Albert Thomas en Petrogrado

Petrogrado.—En una recepción celebrada por la colonia francesa de esta capital en honor del ministro francés de Municiones M. Albert Thomas, éste ha pronunciado un discurso.

Ha dicho que la revolución rusa no merecerá la confianza de las democracias occidentales hasta que demuestre que se preocupa de la suerte de Bélgica, Serbia y Rumania.

Hizo reseña de sus gestiones cerca de los socialistas rusos y dijo que espera que éstos irán poniéndose en actitud conforme á la realidad de cosas, prescindiendo de exageraciones altamente peligrosas para la democracia universal.

Nicaragua ofrece sus costas á los Estados Unidos

New York.—El gobierno de Nicaragua á consecuencia de la ruptura con Alemania, pone á disposición de los Estados Unidos sus costas.

Se cree que se enviará allí una escuadra como se ha hecho al Brasil.

Población incendiada

Basilea.—Comunican de Viena que la población de Wischan, en Moravia, ha sido destruida por un incendio.

20.000 toneladas hundidas

Amsterdam.—Comunican de Berlin que en los últimos días han sido hundidos en el Atlántico varios barcos que representan unas veinte mil toneladas.

La mayoría de dichas toneladas eran de carbón para Inglaterra.

El general Perhing

Paris.—«Le Figaro» hace grandes elogios del general Perhing que ha sido destinado á marchar á Francia al frente del ejército norteamericano.

Recuerda que tomó parte en la guerra yanke contra España y que estuvo en la guerra ruso-japonesa como agregado al Estado Mayor del general Kuroki.

La cuestión flamenca

Amsterdam.—Comunican de Berlin que una comisión de delegados de Flandes visitó al Gobernador general de Bélgica y le expuso los deseos del pueblo flamenco.

El Gobernador contestó que estaba resuelto á que sean respetados los derechos de Flandes, en especial la autonomía y el libre uso del idioma.

Brasil no quiere ser neutral

Río Janeiro.—El Presidente de la República ha enviado á la Cámara un mensaje en que pide la abolición del acuerdo de la neutralidad tomado el 23 de Abril último.

POLÍTICA

Madrid 22 a las 5

Sobre la apertura de las Cortes.—Lo que dice el señor Villanueva

El presidente del Congreso, señor Villanueva hablando con los periodistas referente á los rumores del aplazamiento de la apertura de las Cortes que le preguntaron si había desistido el Gobierno de la apertura de las Cámaras, contestó que según los últimos informes oficiales se decidió abrirlas á fines del corriente mes y por lo mismo hasta ahora nada se sabe dedicho aplazamiento.

Los periodistas le dijeron que el

señor Sánchez Toca había dado á entender que según la impresión que sacó de una conversación que tuvo con el señor García Prieto la apertura de las Cámaras se aplazaba hasta mediados de junio.

El Sr. Villanueva repitió en que según él por lo que le dijo el señor García Prieto sabe que dicho acto tendrá lugar el 28 del corriente mes con arreglo á las intenciones del Gobierno.

Insistió el señor Villanueva que no tiene indicación alguna referente al aplazamiento.

Consejo de Estado pleno

Se ha celebrado Consejo de Estado en pleno presidido por el señor Gimero.

Se aprobó un crédito para las obras de Canarias.

También fué aprobado otro crédito de 12 millones para la construcción de carreteras por medio de subasta.

El sábado próximo se reunirá de nuevo el Consejo pleno para tratar de la concesión de un crédito destinado á la defensa de las poblaciones andaluzas contra las inundaciones; pues faltan algunos datos que han sido pedidos.

Madrid 22 a las 17

Mitin «Hadófilo»

El domingo se celebrará un mitin aliadófilo.

Hablarán los señores Unamuno, Melquiades Alvarez, Lerroux, Cas troviedo y otros.

Contestación de Alemania por el hundimiento del vapor «Tiger»

Ha manifestado el señor García Prieto que Alemania ha contestado satisfactoriamente á la reclamación formulada por el hundimiento del vapor inglés «Tiger» en nuestras aguas jurisdiccionales.

Reconoce nuestra soberanía de costas, estando dispuesta á castigar al comandante del submarino si de los informes resulta que fueron aquellas aguas violadas.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros, preparatorio del que tendrá lugar mañana en Palacio presidido por el Rey.

Cotizaciones

Madrid 22 a las 17

Interior contado 73'50

Interior fin de mes 00'00

Amortizable 5 p. 92'00

Amortizable nuevo 00'00

Banco de España 451'50

Compañía Tabacalera 283'00

Francos 78'60

Libras 21'44

Exterior 82'70

Noticias sueltas

Madrid 21 a las 4

Renuncia del cargo

El señor Comenge, nombrado recientemente Inspector general de primera Enseñanza, ha rehusado aceptar el cargo.

Visitas á García Prieto

El señor García Prieto acudió á última hora á la presidencia recibiendo varias visitas.

Recibió además á la Mesa de la Asamblea de funcionarios civiles presidida por el señor Betegón, quien entregó al jefe del Gobierno las conclusiones aprobadas.

El señor García Prieto prometió estudiarlas y que el Gobierno hará cuanto esté de su parte.

El capitán general de Galicia

El capitán general de Galicia estuvo á despedirse del jefe del Gobierno marchando esta tarde á Galicia y desde allí se irá á la Coruña.

Monumento á Nuñez de Balboa en el canal de Panamá
Visitaron al ministro de Estado, señor Alvarado, los señores Rodríguez Sampedro y los ministros de Panamá y Guatemala para comunicarle el acuerdo adoptado por los representantes de la América del Sur y del Comité Ejecutivo para la creación de un monumento á la memoria de Nuñez de Balboa en el Canal de Panamá.

Para dar mayor autoridad á la suscripción acordaron que el ministro de Estado sea quien directamente solicite las cantidades para la suscripción.

El ministro de Panamá ha presentado cheques por valor de 125 mil pesetas importe de la suscripción abierta en su país.

Igual cantidad está depositada en el Banco de España por lo que va recaudado aquí.

Madrid 22 a las 5

Agresión por cuestión de juego

Dicen de Tetuán que en una casa de juego que existe encima del café de San Isidro, Alfonso Sanchez había perdido dos mil pesetas en dos días.

Se le negó la entrada y al salir agredió al arrendatario Eugenio Gómez.

Pobres intoxicados

En el Convento de los Padres de Chamartin (Avila) acuden 200 pobres á comer sopa.

A consecuencia del cardenillo de las cacerolas á última hora de la tarde no regresaron algunos obreros que fueron encontrados tendidos en el suelo.

Se dió aviso á la Benemérita siendo aquellos recogidos en carros y camillas.

Madrid 22 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Convocando á oposiciones para cubrir cincuenta plazas de médicos alumnos de la Academia Médico-Militar.

Anunciando la vacante de una plaza de categoría de oficial segundo de Administración del cuerpo de ingenieros mecánicos de las divisiones de ferrocarriles.

Anunciando á concurso de traslado la plaza de oficial segundo de la secretaría de la sección administrativa de primera enseñanza de la provincia de Valladolid.

Dimisión de Inspector de enseñanza

Ha renunciado el señor Comenge al cargo de inspector de enseñanza por querer ir á la reelección de diputado.

Real orden sobre transporte de mercancías

El duque de Almodóvar del Valle ha dictado una Real orden encaminada á obligar á las compañías ferroviarias á aligerar el transporte de mercancías para que no se detengan en las estaciones.

El general Liautey en Madrid

Llegó el general Liautey, recibiendo los señores Aguilera y Alvarado.

Le visitó el señor García Prieto invitándole mañana á un almuerzo.

Ahora se verifica un almuerzo en Palacio en honor del general Liautey asistiendo los Reyes y el embajador francés, los infantes y el alto personal pa atino.

Fallecido por intoxicación

A consecuencia de intoxicación por haber comido sopa del convento de Chamartin, falleció una mendiga.

Los demás mejoran.

Aldecoa enfermo

El presidente del Tribunal Supremo, señor Aldecoa se encuentra enfermo.

Hallazgo de 3 cadáveres

Dicen de Castellón de la Plana que han aparecido 2 cadáveres de soldados franceses y el de una mujer.

Nuevo buque

En los astilleros del Nervión (Bilbao) ha sido botado el nuevo buque de 7 mil toneladas bautizado con el nombre de «Martinez Sierra».

Sesión escandalosa

Dicen de Almería que en la sesión del Ayuntamiento se promovió un gran escándalo.

Los municipales desentendieron los sables hiriendo á un espectador.

Concejales de distintas fracciones han visitado al gobernador pidiendo la destitución del Alcalde.

En un niño que mata á otro de una puñala

Dicen de Zaragoza que en el pueblo de Lacera rieron los niños Antonio y Ramón Aznar de diez y once años de edad respectivamente.

El segundo dió un golpe con un cuchillo á su contrincante, de resultados de cuya herida falleció á los pocos momentos.

Inauguración

El ministro y el subsecretario de Gobernación han asistido en la tarde de hoy al acto de la inauguración de los nuevos pabellones para epidemias del asilo de María Cristina.

El acto ha estado concurridísimo.

Abastecimiento de arroz y trigo

El Gobernador de Valencia ha participado al de Pamplona que ha autorizado la exportación de 110 vagones de trigo para el consumo de dicha provincia.

También llegaron á dicha ciudad 1000 sacos de trigo procedentes de Sevilla.

Dichas noticias han calmado algún tanto los ánimos soliviantados por la escasez de dichos artículos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 22 a las 5

Sin noticias de los sucesos de Lisboa

En el Ministerio de la Gobernación se carece de noticias oficiales de los sucesos desarrollados en Lisboa.

Madrid 22 a las 17

Los sucesos de Portugal

Se han confirmado los desórdenes ocurridos en Portugal.

Los ataques al comercio tuvieron carácter de protesta por la subida del precio de las subsistencias.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE

Recibidas las Novedades para Primavera y Verano Las que se detallan con gran BARATURA

Sastrería * Camisería * Mercería * Pañería * Sedería * Lanería * Pañolería

GRAN SECCION DE CALZADO

¡ATENCIÓN! 1.000 pares de calzado para Sra. todo piel y suela á 8 Ptas.

Depósito exclusivo de Máquinas parlantes PATHEFONO

DISCOS á 5 Ptas.—Impresionados por los más notables artistas como TITTA RUFFO, CARUSO, CONSTANTINO, SCAMPINI, TEDESCHI, BLANCHART, TITO TSCHIPA, etc. y las tiples como la BELLINCIONI, CARELLI, AGOSTINELLI, PILAR ALONSO, etc.



PRECIO FIJO

TELEFONO 217

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas				
Relaciones para alquilar				
CALLE O FINCA	N.º	TIPO	INFORMES	OPORTUNIDADES
Son Rial (As. Vilosa)	211	bajos	Broses 18	Fambien se vende. Capacidad.
Son Magis	162	bajos	Olivos 189 1.º	Edificios para viviendas.
Juanol Golsa	256	masa	Juanol Golsa 28	Capacidad para viviendas.
Pla de na Toca	196	tierra	Capuchinas, 39	Capacidad para viviendas.
Pla de na Toca	196	tierra	Capuchinas, 39	Capacidad para viviendas.
Júpiter (Son Serra Vilosa)	11	Alm. cen	P. Sanyal 18	Capacidad para viviendas.
Carrereta Buñols	161	baj	Sarilla, n.º 28, principal	Capacidad para viviendas.
Sindicato	161	baj	San Miguel 230	Capacidad para viviendas.
Loca para industria			Liga de Propietarios.	Capacidad para viviendas.
José Villalonga (Terreno)	27	bajos	Sacabatá para agua	Capacidad para viviendas.
Pla de na Toca			Bladato 58, 9.º	Capacidad para viviendas.
Valero	2	Entresuelo	P. Quadrado, 28, 1.º	Capacidad para viviendas.
Socorro	46	Alm. cen	P. Rosario, 10.	Capacidad para viviendas.
Olmos	98	Alm. cen	P. Quadrado, 26, 1.º	Capacidad para viviendas.
Serrall de la Vilosa	184-99	bajo	Arabi, 18, principal	Capacidad para viviendas.
Sindicato	85, 87	bajo	Sol 54	Capacidad para viviendas.
Calatrava y Cardiores	11	1.º	Sindato, 189, 1.º	Capacidad para viviendas.
San Cayetano	17	único	Tamplo n.º 5, 3.º	Capacidad para viviendas.
Gater			S. Cayetano, 11, 4.º, lada	Capacidad para viviendas.
			Santo Espiritu, 5	Capacidad para viviendas.

Véase relación general en el domicilio social, Sintes, 6.

TACONES DE GOMA
DE TODAS CLASES
CASA CODINA
Calle Unión, 8
PALMA
(Entre Mercado y Borne)

Tienda comestibles
Se traspasa ó vende con todos sus utensilios, sitio céntrico y en buenas condiciones.
Razón «Casa Anunciadora», Palacio 8

CORP-MARI
Se vende casa y terreno. Informes, Peluquería de Lucas Arbora plaza de Antonio Mauri.

SARNA (Boña)
Sin baño, la cura radicalmente el ANTISARNICÓ MARTI. 3 pesetas frasco.
Depósito Centro Farmacéutico, Marina, 34.

MOTOR
Se vende de lance, de 18 caballos, marca legítimo Otto. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Segadoras mecánicas (PIÑON LIBRE)
Premiadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro. Las encontrarán en la Herrería de Juan Bal-le BINISALEM

MUEBLES
Se venden á PLAZOS y al contado, á precios sumamente reducidos.
ANTONIO BOSCH
Plaza Antonio Maura, núm. 2

Prensas, piedras y rodillos litográficos
Se venden. Informarán en la Imprenta de Amengol y Muntaner, Conquistador, 30.

CERVECERIA
Se desea traspasar una muy acreditada, en buenas condiciones. Para informes en la misma. Constitución, 15, (Paseo del Borne).

Venta
Se ofrece auto 12 H.P., cuatro asientos, en muy buen estado á toda prueba. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

PÍDASE EN TODAS PARTES
ZARZAPARRILLA MÚNERA
GARANTIA DE BUENA SALUD
ES LA SANGRE PURA LA

ZARZAPARRILLA MÚNERA
HACE SANGRE PURA
CURA LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LOS
HERPES, EXCEMAS
ERUPCIONES CUTÁNEAS
GRANOS, ZARPULLIDOS ETC. ETC.
LABORATORIO MÚNERA CASA FUNDADA EN 1875 BARCELONA

VICHY CATALAN
Baño de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre
Montado á la altura de los mejores del extranjero
Situado entre la estación y el pueblo de Calías de Malavella (Gerona)
Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.
Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m en tren correo, 3 horas.
Aguas mineral-medicales, termales de 60º alcalinas, bicarbonato-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artismo, en todas sus formas, y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago é intestinos, los trastornos del Hígado y la Diabetes.
Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—Barcelona

Artículos de goma
amianto y ebonita
REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS
E. Godina, Unión, 8, Palma, (Entre Mercado y Borne)

Ferretería LA CATALANA
Miguel Casellas sucesor de Castellón
Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas
Visagras y herrajes para puertas
Plaza Bench de S. Olli—Palma

Se vende en buenas condiciones una finca en el término de Porto-pl, compuesta de dos tiendas, un piso y un gran cercado de tierra, poblado de simendros, higueras y algarrobos. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

VENTA de 2 mesas de billar
casi nuevas, con todos sus accesorios. Informarán Café Colón.

JOVEN
de 16 años, conducta intachable, desea colocación para un escritorio. Posee francés, inglés y mecanografía. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Linea Pinillos
Linea de la América del Sur
SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
SALIDAS DE BARCELONA
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el día 1.º de Junio al vapor

CATALINA
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Frescos estos servicios magníficos vapores de gran marcha con el primer equipo de lujo y de primera y segunda clase equipadas sobre cubiertas.
Agotamientos.—Almuerzo eléctrico.—Feligrodo Marconi.
Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía de Vapores, Pich y C.º S.º en la Rambla de S.º Olli, 29, Palma.

HERVI-MINA-MIRALLES
TÓBICO MINERALIZADOR NERVIOSO
GRANULADOS Y DEMÁS PRODUCTOS FARMACÉUTICOS
Laboratorio de M. MIRALLES
Paseo de San Juan, 42.—Barcelona

ACCIDENTES NERVIOSOS
EPILEPSIA
Convulsiones, vérticos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN FOL-BROMURADO.
Venta: Farmacia B-I-t-án, calle Junquera, 1.º, Barcelona. En Palma: Centro Farmacéutico y farmacias.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO
Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
Esta tintura no contiene nítrito de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bondalina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higienia.
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si en aplicación se hace bien.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es bastante para que, si se quiere, la persona más infatigable ignore el arte de usarla.
Con el uso de esta agua se cura y evitan las picaduras, como la caída del cabello y exita un crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seráis calvos.
Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite retirarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuese bondalina.
Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
Se venden en principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

TRABAJO á domicilio
7 duros semanales
elaborando desde cualquier localidad sorprendente artículo NUNCA VISTO, adecuado para todos. Muestras é instrucciones gratis.—Apartado 639. MADRID

Se vende
una finca de gran capacidad, propia para veranear, compuesta de planta baja, un piso y desván, una cistera de tierra dedicada á jardín, árboles frutales y hortalizas, con agua de pozo y dos cisternas. Darán razón calle Herrera, 23.

Dinero
Se desea adquirir en primera hipoteca de 20 á 25 000 pesetas. No se admiten corredores. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Brek
moderno, de dos toiles, de invierno y verano, se desea vender, á precio reducido. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.